



間東小だより

学校教育目標

○やさしく（思いやり、助け合う子ども）

○かしく（主体的に学ぶ子ども）

○たくましく（根気強く、健やかな子ども）

※合言葉は「一生懸命」

令和6年 1月22日号

小山市立間々田東小学校長 近澤 幸雄

3学期開始

3学期が始まりました。

2024年の干支（十干十二支）は「甲辰（きのえたつ）」です。「甲」は、十干（じっかん）の一番最初の文字で、物事の「はじまり」を象徴します。「辰」は万物が成長して動きが盛んになる象徴とされています。

このことから、「甲辰」は、「物事のはじまり」と「大きな成長」の年になると言えそうです。



さて、3学期は、今年度のまとめの学期となります。1月9日（火）に実施した始業式では次のお願いをしました。

- ・自分の目標をつくること
- ・クラスの目標をつくること
- ・友だちの良いところや成長したところをみつけること

そして、「学校は楽しいところじゃない、楽しくするところだ」ということをいつも考えて行動し、よりよい間々田東小学校になるようにしてほしいと話しました。

地域の皆様、保護者の皆様3学期も引き続きご支援ご協力をお願いいたします。

こころの劇場開催

令和2年度から令和4年度まで動画配信していましたが、本年度は、「劇団四季」こころの劇場」の舞台公演が再開しました。こころの劇場とは、劇団四季が日本全国の子どもたちに舞台を通じて生命の大切さ、人を思いやる心、信じあう喜び等、人が生きていくうえで大切なことを語りかけるプロジェクトです。

1月16日（火）に、6年生が小山市文化センターで、ミュージカル「エルコスの祈り」を鑑賞しました。

6年生・租税教室実施

1月19日（金）に、小山市役所市民税課から5名の方に来ていただき、各学級ごとに租税教室を行いました。ねらいは税金の集め方や使われ方について関心を持ち、そのよさや必要性について理解するとともに、税金が自分の生活に役立っていることを考えることができるようになることです。

クイズを考えながら学習したり、税金が使われているところを確認し、ビデオで税金がない場合は、どんな生活になるかを視聴したりしました。

大谷選手からグローブ寄贈

メジャーリーグ、ロサンゼルス・ドジャースの大谷翔平選手から全国の小学校に送られるグローブが本校にも届きました。

大谷選手からメッセージが添えられていました。大谷選手の意志を尊重して活用したいと思えます。

小山市ホームページにも紹介されています。



お話し会実施

1月18日（木）に、全学級でお話し会を実施しました。読み聞かせボランティア「のはら」の方々に各教室で絵本を読んでもらいました。今年度は、5回実施で、毎回子どもたちは楽しみにしています。読書は、語彙力や想像力が豊かになるなど、人生を豊かに生きていくためにも必要です。しかし、家庭で本を進んで読んでいる児童は多くないようです。

ご家庭で、本を進んで読むようにするためにやっている方法等がありましたら1月31日までにお知らせください。

<https://forms.office.com/r/lzYWyaqYF1>



保護者アンケートQ&A

11月に行ったアンケートの意見についてお答えします。

Q 学校行事の実施時期を均等に配置してほしい。

A 実施時期については、気候変動により6月中旬から9月までは、熱中症のリスクが高くなり、避けなくてはならなくなりました。5年生の臨海自然教室は、実施時期を割り当てられてしまい、決定日がわかるのが2学期末になります。それから、他の行事を決めるのでは遅くなり、6年生の修学旅行や4年生の宿泊学習はそれ以前に申し込みます。いくつか案を考えて進めますが、学校行事と研修が重なってしまうと研修優先なので、担任が参加できないということが起こります。私もバランスが悪いと感じていますが、せざるを得ない実情があります。地区や市の行事、出張等が確定するのが、2月下旬になるため、その後最終決定となります。

Q 行事が水曜日に多くなっているため、休みがとれない。

A 実施曜日については、基本的に出張が無く、教職員がそろって水曜日に実施することが運営上望ましいためそうしていますが、できるだけそうならないように検討いたします。

Q 学習ボランティアの募集を増やしてほしい。

A 学習ボランティアは、今後も機会を増やしていく予定です。

Q ボランティアの募集や行事の通知を早めにしてほしい。

A 学習ボランティアについては、授業の進捗が関係してくるので、1か月前には通知ができませんものが多いですが、早めにわかることについては、早めに通知するようにいたします。

Q 授業参観の回数が少ない。

A 計画している授業参観以外の日でも、希望があれば参観可能です。事前に申し出て下さい。学習ボランティアに参加していただくと子どもの様子が分かると思います。

3学期の主な行事

- 1月 9日(火) 第3学期始業式
- 16日(火) 6年こころの劇場
- 18日(木) お話会
- 19日(金) 6年租税教室
- 22日～26日 給食週間
- 22日～2月2日 ありがとうの樹育成週間
- 24日(水) 3年郷土学習
- 25日(木) 給食集会
- 30日(火) 小中あいさつ運動
- 31日(水) 一日入学
- 2月 2日(金) 小中あいさつ運動
- 6日(水) 全校集会
- 8日(木) お話会
- 9日(金) 授業参観・学級懇談会
(1・2・3年)
- 13日～19日 学習強化週間
- 14日(水) 授業参観・学級懇談会
(4・5・6年)
- 20日(火) 新登校班会議
- 21日(水) 6年生を送る会
- 3月 1日(金) 卒業式会場準備
- 6日(水) 卒業式予行
- 14日(木) お別れ式
- 15日(金) 卒業式 1～4年休業日
- 22日(金) 修了式
- 28日(木) 離任式

新ホームページ

本校ホームページのアドレスが変更になりました。これから、内容もリニューアルし、充実させていきたいと思っております。「間東小だより」も掲載いたしました。



<https://www.city.oyama.tochigi.jp/school/elementary-school/mamadahigashi/>

校長室から嬉しい出来事

☆ジャンピングボードを使って、縄跳びの練習が始まり、「〇〇ができるようになった。」との喜びの声が校長室に聞こえてくるようになりました。

